

# EL TIEMPO

Teléfono núm. 25.

Dirección, Administración y Talleres: Polo de Medina, 2.

ANO XV

NÚM. 4778

MURCIA

Sábado 9 de Septiembre de 1922

Precio de suscripción: 2 pesetas

## DÍAS DE FERIA

Fuó el de ayer día de la Virgen un día espléndido. De esos agradi- bilísimos que aun haciendo sol y estando el ambiente limpio no hacen sin embargo un calor pega- joso y molesto.

Los turistas tenían que irse for- nosamente encantados del clima y de la agradable estancia.

Como en años anteriores nues- tras calles céntricas ofrecieron un aspecto animadísimo y los cafés y centros de reunión estuvieron ex- traordinariamente concurridos.

Nuestros compatriotas debi- do a la facilidad de comunicacio- nes, estuvieron en número conside- rable y la vecina provincia de Al- acante también nos trajo un conti- gente respetable.

Por todo esto la población ofre- cía el aspecto de ese gran día único en nuestro vivir modesto que igualamos y aun superamos a las grandes poblaciones.

Feria mañana en la Catedral tuvo lugar solemnisima función en honor de la Natividad de Nuestra Señora.

Nuestro primer templo se vió concurridísimo de fieles.

A las once en el Teatro Romea dió un concierto la notabilísima banda del Regimiento de Cartagena.

La numerosísima concurrencia tributó largas ovaciones a los excelentes músicos que inter- pretaron un magnifico programa.

También la aplaudidísima banda de la Casa de Misericordia, en la plaza de Jofré amenizó el paseo de once a una,

Una admirable aclamación los simpá- ticos artistas dieron interpretación a un escogido programa. El público aplaudió con gran entusiasmo.

Ya en otro lugar tendrán nues- tros lectores la revista de la corrida que como era natural había des- pertado una expectación grandísima por haberse echado a volar la especie de que infundian la pre- sencia de los morlacos un respeto muy superior.

En la feria de animales la gente acudió también en gran número y se hicieron numerosas transacciones en ganado vacuno en el gana- do asnal y mular. Se advierte una gran tendencia a la baja; pero domina el estancamiento porque el año agrícola que se avecina es una verdadera incógnita y todo el mundo tiene el natural temor de que sobrevenga una segunda sequía que agrave muchísimo la mala si- tuación de los agricultores.

Per ese el mercadeo se mostraba frío y resigioso y en general mucho más frío que el de la feria pasada.

El finito después de la corrida fué brillante y el público invadió el real de la feria metiéndose la animación extraordinaria toda la tarde y noche hasta bien entrada esta.

Los trenes salieron también abarrotados de gente pero es de esperar que regresen muchos de nuevo para la próxima corrida que como dicen ayer promete también ser un acontecimiento taurino y tiene además extraordinarias in- centivos.

La charlotada de esta tarde suponemos que llevará a la plaza bastante público, pues aunque la cosa es una parodia, de nuestra fiesta clásica y nacional, sin embargo el gracioso que en ello ponen los intérpretes y la forma bufa en

que desarrollan sus trabajos pro- ducen innegable regocijo.

Muchos de los que ayer fueron nuestros huéspedes seguramente que lo serán hoy también por presenciar la charlatana, intermedio cómico que ofrece los festejos para enlazar la fiesta clásica del día de la Virgen y el domingo.

Hoy tenemos la Fiesta Escolar, fiesta de cultura y de merecida aplauso, pues sobre el estímulo que era en los jóvenes escolares y en sus dignos profesores también es de justa y merecida fama para la población que tiene presente los grandes intereses de la educación y de la cultura.

El programa de los festejos va poco a poco cumpliéndose dentro de los moldes modestos en que las circunstancias lo imponen, y hasta ahora felizmente y sin que haya incidente alguno desagradable.

Asunto resuelto

El incidente entre don Agustín Eribano y don José Cardona que se solucionado ayer en la forma que expresa el acta que publica a continuación:

En la ciudad de Murcia a 7 de Septiembre de 1922, reúndose los señores don Dionisio Alcázar Ma- zón, y don Antonio Clemares Va- lero, en representación de don Je- sús Cardona y Serra y don Vicente Llovera y Cedorni y don Rose- naldo Guerrero y Gallego en la de don Agustín Eribano, Guixé, manifiestan los primeros, en la repre- sentación que obtentan, que esta mañana el señor Eribano ha prenunciado frases altamente ofensivas para el señor Cardona con motivo de los siguientes hechos: Estimando don Jesús Cardona tener de- recho a que le fuesen facilitados ciertos informes referentes a asun- tos de la Diputación provincial lo hizo así presente al Presidente de la misma señor Eribano, el cual contestó carecía de facultades el señor Cardona, dentro de su cargo de Vicepresidente de la Comisión provincial para formular tal petición pero que se hallaba dis- puesto en el terreno particular, a facilitar los antecedentes solicitados por el señor Cardona.

A estas manifestaciones hube de replicar el señor Cardona que en el terreno particular no pedía aceptar dichos antecedentes porque ello podría significar deseo de ofen- sa al señor Eribano, lo cual es- taba totalmente alejado de su in- tención, hasta el punto que, si como Vice Presidente de la Comisión Provincial carecía de derecho para pedir esos antecedentes, desde luego no aceptaba lo fuesen facilitados en el terreno particular. En este momento el señor Eribano prefirió las ofensas mencionadas, reproducíndose en la calle el inci- dente y defendiendo nuevamente el señor Eribano al señor Car- dona, el cual manifestó que no podía contestar en igual forma al señor Eribano por haber encargado a dos amigos su re- presentación que del asunto se ocupasen. Por todo ello, los represen- tantes del señor Cardona demandan de los del señor Eribano la debida reparación.

Los representantes del señor Eribano dicen: Que habían resibi- do indicaciones de su representado

para pedir una explicación al se- ñor Cardona por el incidente de esta mañana, pero que reconocen prioridad de tiempo en la repre- sentación que obstante los señores Alcázar y Clemares, presidente de esa gestión y pisan a contestar las manifestaciones pronunciadas de los representantes del señor Car- dona diciendo: Que el señor Eri- bano prefirió las frases ofensi- vas en ese tono por que estimó que en las palabras y actitud del señor Cardona se ponía en duda la honestidad del señor Eribano.

Pero ésta es la relación de hechos del parrilla anterior ruegan a los representantes del señor Cardona que manifiesten si las consta de una manera auténtica que el señor Cardona dijese que en el terreno par- ticular no pedía ni aceptaba esos antecedentes porque su intención no era ofender al señor Eribano. La representación del señor Car- dona ratifica las manifestaciones que ha expuesto en el párrafo pri- mero porque ellas le constan de modo cierto.

Los representantes del señor Eri- bano dicen: que hacen el honor debido a las palabras que acaba de pronunciar la representación del señor Cardona y admiten que éste, al expresar esas palabras que no oyó el señor Eribano dijese a entender claramente su absoluta decisión de no ofender, y si intenta-

memente su propósito de ejercitarse de rechazo que cree le asisten: Y en este momento en nombre de su representa- tante se retira del modo más absoluto y terminante todas cuan- tas frases y concepciones ofensivas pa- ra el señor Cardona pronunciara el señor Eribano en los incidentes a que esta acta se refiere.

Con lo expuesto les que suscriben, en la representación que ob- tentan, dan por terminado y solu- cionado honrosamente el asunto para que se reunieron y extienden ésta acta por duplicado que firman autorizando al señor Cardona y Eribano para que puedan darle la publicidad que estimen oportuna.— Rosendo Guerrero.—A. Clemares.—Vicente Llovera.—Dionisio Al- cazar.

La Banda del 70

### CONCIERTOS PARA HOY

El que tendrá lugar esta ma- ñana, a las diez, en el Teatro Romea, durante la celebración de la Fiesta Escolar, se regirá por el siguiente

Maruxa (intermedio), Vives.

Suite en La, (intermedio y danza final), Julio Gómez.

Tosea, (marcha) Puccini.

Las Golondrinas (fantasia), Usan- dizaga.

La Verbena de la Paloma, Bre- tón.

El de esta noche, de 10 a 12, en el Real de la Feria (Parque de Ruiz Málaga), se celebrará por el si- guiente orden:

El paso del Regimiento.

El Capricho de una Reina, Seute- llle.

Mimitos, (Fox-trot) Pacheco.

Gran Fantasia de la opera Aida.

Verdi.

Piezhichi, (Pas doble) Julio Hernández.

### EN EL CASINO

El baile de anochec

Durante la Velada de la Gio- rieta se celebró en esta a jateera- ca sociedad el ansiado baile.

Acudió una selecta concurrencia

que habían resibi-

do indicaciones de su representado

ya de madrugada terminó el

baile.

## La primera de Feria

### LOS NEURASTÉNICOS

No tiene duda de que la torería lla con una ejecución muy defi- ciente.

Marcial Lalanda ocupa un puesto preeminente en la torería; en poco tiempo ha sabido triunfar, pero la colección no será definitiva mientras todos los públicos de España no estén convencidos de que en todo cuanto se ha dicho en la prensa al hablar de él hay algo más que demostración de simpatías y un gran deseo de empujarle. Si no lo hace el perjuicio será para él y en Murcia no le ha hecho. La maldita neurastenia.

Desgracia, descalabro, falta de entusiasmo; esa fué su nota. En su primero, un toro bravo y de poder, toreó con los brazos sueltos y no hizo nada; solo en un quite templó con el pectoral y se adornó artístico. El toro se lió en el primer tercio y llegó a la muerte con una mano rota; toreó de alijo el madrileño y después de un pinchazo descabelló. El quinto, de menos presencia que sus hermanos, se quedaba en los vueltas del capote y Marcial no pudo hacernada; con la muleta dió mantazos por la cara sin ton ni son, no intentó parar ni reagir y entrando con bastante deficiencia las dos veces, pinchó una vez y dejó media bien puesta.

Hemos visto ayer en nuestra plaza dos toreros de los que hay an- puros: Marcial Lalanda y Fausto Barajas que ha sido un novillero muy bravo y muy artista y que ha llegado a nuestra plaza recién docto- rado, en el momento de apretar, y nos dió una tarde gris por culpa de la consabida neurastenia. Toreó al tercero por verónicas en las que el hombre expuso pose, enmendándose en los quites donde ya se apretó más. Clavó un par de frente con honores de excelentísimo, y otro bueno por dentro y con la muleta estuvo cerca pero sin adornarse porque el de Muruve achuchaba un poco por el lado izquierdo. Con el estoque pinchó dos veces alargando el brazo y terminó con maza atravesada, entrando también suelto, y un desenlace. En el sexto toreado por la cara sin parar nada y dejó media un poco caída.

El ganado de doña Carmen de Federico estuvo bien presentado de tipo y de peso; peleó bien, el primero sobre todo muy bravo, mostró poder y en general fué suave y sin ninguna mala intención. Pudieron los chicos hacer más, pero no quisieron.

Esa maldita desgracia... ¡Ese inexplicable descalabro!... ¡Esa insopitable neurastenia!...

Menos mal que cobran lo suyo para específicos,

### VERETER

#### Partes facultativos

En la enfermería de la Plaza nos facilitaron los siguientes partes fa- cultativos:

Durante la lidia del segundo toro ha ingresado en esta enferme- ría el diestro Ignacio Sánchez Me- gías, siendo curado de una contusión de segundo grado en la región intercostal derecha de pronóstico leve, lesión que no le impide contin- uar la lidia. —Dr. Sánchez Parra

Durante la lidia del toro cuarto ha ingresado en esta enfermería el picador Pedro Belmonte (Zurito).

Durante la lidia del toro cuarto ha ingresado en esta enfermería el picador Pedro Belmonte (Zurito).

que presenta una contusión de ter- cer grado en el muslo derecho que le impide continuar la lidia. —Do- tor Sánchez Parra.

### EN BELLAS ARTES

### Exposición "Garay"

Ayer mañana se inauguró en Bellas Artes la exposición de retratos humorísticos de Luis Garay. Durante todo el día desfiló nume- rosa concurrencia por el Salón de oficio.

El joven caricaturista ha ex- puesto cuarenta y seis retratos hu- morísticos. Además presenta su cuadro destinado para el próximo Salón de otoño.

Garay da muestras en esta ex- posición de visuales avances en su carrera artística.

Hay algunas obras verdaderamente acertadas como son los retratos de Paco Peña, general Orte- ga, Ricardo Servet y otros. El del «poeta» Pedro Boluda está hecho con mucho ingenio y tiene gran parecido.

Tiene otros que aunque el pare- cido no sea gran cosa, rebosan hu- merismo.

En conjunto la exposición es un asierito del notable caricaturista que ya se dió a conocer como tal en nuestro colega «El Liberal» y en la revista madrileña «Buen humor». En cuanto a técnica también ha progresado mucho Luis Garay. Todos los trabajos están admirab- lemente presentados.

En los dibujos humorísticos que expone demuestra una ironía y buena ejecución.

Luis Garay ha demostrado tam- bién en su presentación al público ser más valientes que otros artis- tas murcianos que tienen méritos mas que suficientes para dar a co- nocer sus trabajos y sin que haya motivo ninguno preferir vivir en la oscuridad. Ellos sabrán por qué pues el público responde a los es- fuerzos de los artistas que valen. Servirá de ejemplo?

Ya veremos.

### La charlotada de esta tarde

Esta tarde se celebrará la anun- ciada fiesta de toros cómico en la hará un derroche de verdadera gracia los toreros cómicos tan aplaudidos en todas las plazas, Charlot, Argüller y sus Botones.

Soldarán cuatro bravos novillos de la aerodinámica ganadería de don Damián Flores, de Peñaseca,

La fiesta promete ser graciosísima y da de esperar que el público asista en gran número.

### El Director del Hospital

De su viaje de verano, ha re- gresado a esta, posesionándose de su cargo nuestro querido amigo el Director del Hospital provincial don Antonio de la Peña Rodríguez.

Le enviamos nuestro efectuoso saludo de bienvenida.

### Tómbola de Explora- dores de Murcia

#### Relación de los regalos recibidos para la misma

Don Francisco García Rubio 3 fijas, 2 nocerás para bordar, 2 pilas agua bendita de terciopelo, 1 ferro-carri, 4 tarjetas sefior y 1 embrijo juguete.

Don Antoni Alvarez Caparrós, Presbítero, un juego de cerveza (crystal).

La situación política

# Se rumorea que Sánchez Guerra desiste de la concentración conservadora

(POR TELEGRÁFO)

## Una conferencia

El Presidente del Consejo señor Sánchez Guerra estuvo en el Ministerio de la Gobernación.

Celebró una extensa conferencia con Piniés ignorándose de lo que trataron.

## Tranquilidad

Piniés manifestó a los periodistas que según comunican a los gobernadores en provincia reina tranquilidad.

**El Presidente a San Sebastián**

Sánchez Guerra no concurrió a la Presidencia.

Marfil recibió a los periodistas y se limitó a manifestar que el Presidente saldría esta noche en el expreso a las nueve y cuarto con dirección a San Sebastián.

## Prida a Madrid

El Subsecretario de la Presidencia dijo a los periodistas que nadie sabía del anunciado viaje del Ministro de Estado Fernández Prida a Madrid.

**Una Nota del Ministerio del Trabajo**

El Subsecretario del Trabajo facilitó una Nota diciendo que las manifestaciones que se le atribuyeron sobre la intervención oficial en el boxeo del ramo de madera produjeron un daño evidente y eran totalmente inexactas.

Para evitar targiveaciones en lo sucesivo facilitará Notas oficiales sobre la intervención oficial en este conflicto.

## «La Epoca» ataca a Maura

En los círculos políticos se hicieron vivos comentarios al artículo de anoche en «La Epoca» atacando a Maura y anunciendo oficialmente que Sánchez Guerra desiste de la concentración conservadora.

**Maura impide la concentración**

Por amigos de Sánchez Guerra se sabe que este aunque no directamente tenía indicios de la actitud de Maura que era contraria a la concentración.

Sin embargo tenía algunas esperanzas y por ello no había declarado fracasados los trabajos esperando el resultado de una nueva gestión que pensaba realizar.

Las súbitas declaraciones de Maura impidieron que esa gestión pudiera iniciarse.

## Los propósitos de Sánchez Guerra

Sánchez Guerra según lo había declarado iba a la concentración para de esa forma fortalecer al Gobierno y presentarse a las Cortes con una mayoría unida.

## Censuras a Maura

Muchos diputados de las derechas censuraban duramente a Maura por su actitud que no tiene ningún fin práctico, al contrario sirve para acercar al poder a los liberales.

## La apertura del Parlamento

Afirmaron amigos de Sánchez Guerra que el mantenimiento de la homogeneidad del Gobierno indicaría a anticipación de la fecha de la apertura del Parlamento.

Este de haberse hecho la concentración conservadora no se habría reunido hasta fines de Octubre.

## La que dicen los Ministeriales

Continua la desanimación política.

# La guerra de Marruecos

MELILLA

Por telégrafo de la tarde

Un convoy de madrugada salió un convoy para las nuevas posiciones últimamente ocupadas.

Iba con una fuerte columna de protección.

## Un reconocimiento ofensivo

Al mismo tiempo salió otra columna para realizar un reconocimiento ofensivo con dirección a Tis Tis.

No se presentó el enemigo ni hubo tante tiroteo.

## Un convoy a los prisioneros queda suspendido

Mallandose dispuesto a zarpar el vapor «Sandia» conduciendo un convoy a los prisioneros recibió orden de suspender la salida.

Se ignoran las causas.

El médico auxiliar Guillén que marchaba voluntario le para asistir a los prisioneros quedó contrariamente.

## Vigilancia en la costa

Los bares de la escuadra no cesan de vigilar la costa de Alhucemas pues hay confidencias de que un vapor piensa realizar un alijo de armas para los kabilies.

## Reparando daños

Los kabilies reparan activamente los daños que los cañones de nuestras baterías han causado en sus fabricaciones de la costa.

A algunas kabilas que tienen en su poder algunos cañones les han exigido su inmediata entrega para reparar los que ya están inutilizados.

## El Padre Revilla en el campamento de los prisioneros

Por telégrafo de la noche Melilla.—Se han recibido hoy noticias de que el Padre Revilla desembarcó ayer en Axdir.

## Ataques de los moros a Kan-dussi

Los moros atacaron ayer la posición de Kan-dussi.

Resultó un soldado herido.

Durante la pasada noche, los moros hicieron varios disparos de cañón contra el blocao Azcu y Bafamui.

Nuestras tropas rechazaron un ataque a la Torreta.

Después los moros continuaron los paqueos.

## Del asalto al tren

Por telégrafo de la noche

Barcelona.—La policía continúa sus gestiones para averiguar el paradero de los autores del robo y asalto al tren de la línea de Francia.

Hasta ahora estas gestiones han resultado infructuosas.

Parece ser que ahora sigue una pista segura.

## Disposiciones de la «Gaceta»

Por telégrafo de la tarde

## La subsecretaría de Justicia

La «Gaceta» dispone que en ausencia del Subsecretario de Gracia y Justicia se encargue de la subsecretaría del Director general de Prisiones.

## Las Oposiciones a Prisiones

Se ampliará hasta el día doce del actual la presentación de instancias y documentos para las oposiciones al Cuerpo de Prisiones.

R. O., suspendida

Dispone también dicho periódico oficial que quede en suspensión los efectos de la R. O. de 10 de Marzo último en cuanto a marchamos y mareas en las llanuras de las cubiertas de las cámaras de aire que se imparten a las penínsulas, las cuales se seguirán despachando en la misma forma que hasta ahora se venía haciendo.

Per la tarde a las cuatro gran corrida de toros. Mallandose ganado de don Antoni Flores (antes Duque de Braganza) por los diestros Sánchez Megías, Jeseito de Málaga y Maera.

# La Dirección de Comunicaciones

También dispone la «Gaceta» que durante la ausencia del Director general de Comunicaciones se sustituya el subsecretario de la Gobernación.

# Lo que acuerda la oficina internacional del trabajo sobre la emigración

Por telégrafo de la tarde

El Consejo de la Internacional del Trabajo reunió en Interlaken (Suiza) y acordó la reglamentación mundial de la emigración con las siguientes bases:

Igualdad en el trato a los trabajadores nacionales y extranjero.

Limitación de los subsidios concedidos a los emigrantes en los países de emigración; y

Definición del término de emigrantes.

# SUCESOS

## Atropellada por un automóvil

Anoche fué atropellada por un automóvil en el camino de Espinarde, Delores Ros Neguera, vecina de las Barraeras.

Trasladada al Hospital, presentaba fractura de ambas piernas y desarticulación de la pierna izquierda.

Falleció a los pocos momentos de ingresar en el beneficio establecimiento.

## La Clausura del Congreso de odontología

Por telégrafo de la noche

Se aplazó para mañana la clausura del Congreso de odontología.

Acordó que la próxima Asamblea se celebró el doce de Octubre en Zaragoza.

El Congreso Internacional terminó sus sesiones acordando que al año próximo se celebró en París.

## Los ferroviarios de la red catalana anuncian la huelga

Por telégrafo de la tarde

Barcelona.—Los ferroviarios de la red catalana, han anunciado la huelga para dentro de breves días.

Besan esta huelga en que la compañía no ha resuelto todavía las peticiones que hace tiempo tiene presentadas.

Publicaron un manifiesto en el que exhortan a las autoridades a que intervengan rápidamente para resolver este conflicto.

## DOS ATROPELLOS

## Al ir a recoger a un Herido mata a un niño y deja herido a otro

Por telégrafo de la noche

Bercelona.—En Pueblo Nuevo un carro atropelló a una mujer.

Esta resultó gravemente herida. Fue avisada la ambulancia del Dispensario inmediato, enviando este un coche para recoger a la herida.

Cuando marchaba para el lugar del suceso, el coche de la ambulancia atropelló a dos niños.

Uno resultó muerto y el otro en grave estado.

## Una conferencia de Romanones acerca de Marruecos y del problema catalán

Por telégrafo de la noche

Barcelona.—En breve vendrá a esta el expresidente del Consejo, Conde de Romanones.

Su viaje tiene por objeto atender las invitaciones que se le han hecho para dar una conferencia relacionadas con los problemas catalán marroquí.

Se ignora todavía la forma exacta de esta conferencia.

## DIÁVOLO DE GOMA

Bazar Murciano

# TEATRO DE VERANO

PARQUE DE RUIZ HIDALGO

## Temporada de Feria

8 secciones, a las siete y media y once y once, nosotr ESTRENO de una película cómica en dos partes.

EXITO de la bailarina ADELINA DURAN

Exito de la cazonista ENRIQUETA PASTOR

PRECIOS: Paleos, 8 pesetas; Preferencia, 6'50; Entrada general 6'20

## Pascual García Ibañez

## VINOS Y ALCOHOLÉS

Vermouth Torino "GARCIA,"

Y E C L A

## PARQUE DE RUIZ HIDALGO

Durante todo el verano, hasta finales de Feria, el Parque de Ruiz Hidalgo estará debidamente alumbrado y con las mejores atracciones.

En el café instalado habrá sine gratis de 7 a 9 y de 10 a 12 y 1/2. Los señores que deseen se les reserven las cestas o sidas que tuvieron el año pasado deberán dirigirse al Concesionario D. Manuel Nicola Marques, Apostoles, 22, antes del 15 del actual de nueve a diez de la mañana, y de cuatro a seis de la tarde, los días laborables.

Se arrienda o vende el Teatro de Verano.

## Plaza de Toros

## DE MURCIA

### Solemnidad taurina : - : Feria y Fiestas de Septiembre 1922

### EXTRAORDINARIA CORRIDA DE TOROS

el domingo 10 de Septiembre de 1922

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide, se pleitarán banderillearán y serán muertos a estoque, seis hermosos encogidos DUQUE DE BRAGANZA, de Sevilla, con divisa verde y plata, por los afamados y valientes matadores

Ignacio Sánchez Megías José Gómez, Joseito de Málaga y Manuel Gareja, Maera

(con sus correspondientes cuadrillas)

### CUATRO magníficos regalos CUATRO

1.º Una par de novillas para rizadas y castellanas.  
2.º Cuatro onzas de oro.  
3.º Una máquina de coser bobina central.  
4.º Cuatro monedas de oro de clase doradas.

Entrada de 50 pesetas, 70 pesetas, 100 pesetas y 150 pesetas. Trineos especiales en todas las fiestas.

## Noticias de San Sebastián

### Interesa

La señorita Dolores Bustamante, Doctora en Medicina y Cirugía, especialista en enfermedades de la matriz, recibirá enfermos de su especialidad, durante la segunda decena del corriente mes, que permanecerá en esta.

Horas de consulta, de once a una. Plaza de San Juan, núm. 7, principal.

## ULTIMA HORA

Porteléfono 3 md

París.—Un individuo hizo disparos contra Palacio Eliseo sin herir nadie, detuvose.

Atenas.—Rey Constantino encargado formar gobierno Carlos Geropoulos.

Smirna.—Siguen llegando refugiados de sertores más 200 mil de aserrados, griegos siguen batidos retirada.

Expresos.—San Sebastián marchó Sánchez Guerra, despidieron ministros, autoridades, acompañan- lé hija un ayudante.

General Losada marchó Málaga despidiendo.

Oficial.—Gueznay roto hostilidades sobre Madrasas partidaria Abd-el Krim combate hace días habiendo muertos y heridos ambas partes presentados fajín perteneció Gilvestre.

... al díptico de cometer un robo, cargados con el botín, fueron sorprendidos por una partida de la Guardia Civil, en la aldea de La Mina, perteniente de la Coruña, a 16 kilómetros.

Los guardias dieron el alto a los forajidos; indecisos, fueron detenidos y se condujeron a un cercano aserrío, hicieron armas, establecida la lucha, resultó un guardia herido de gravedad, y el capitán de los bandidos, Francisco Braga, apuñalado por la bayoneta de un guardia, recibió terrible herida en la cabeza.

Ante el peligro de que acudiese gente, huyeron los ladrones; el escuadrilla estaba sobre el campo como muerto; el guardia que no había sido herido, con auxilio de un camillero, llevó al campanero a la cercana aldea; a poco regresó al lado del suceso y el fingido muerto gritaba desaparecido.

Capturado, un identificado la persona por la cicatriz reciente, fue llevado a Juzgado de Guerra,

por hacer armas contra la guardia civil, y la sentencia tenía que ser

fatal, dada la índole del delito.

Al llegar al juzgado, la Guardia Civil que pellizca son sus defensores, como no conocía a ninguno, se dirigió a miembros de un teniente de Artillería, don Francisco Novella, y, exaltado: que me devolviera este soner que es tocayo mío.

Maliciosa noche en suerte al juez, que apenas contaba años, pero hombre de feroces luchó con denude grandeza, no buscando en la interpretación de la ley, clara, terminante, que alzase la suerte, lo había separado, defensa débil e ineficaz, sino pensando en el perdón de aquel hombre vulgar y analfabeto, cuya falta de cultura y su sins desventurado le habían conducido al crimen.

En efecto, el rápido proceso terminó con el fallo fatal y esperado.

Novella no perdonó medio a su hermano, que a la cercana población de Santiago, impuso la procesión del Cardenal Cárdenas (Cuesta), hombre de altísimas virtudes y de sentimientos plenos. Se dirigió al Rey, para que impusiera de su mano don Juan II, el ansioso perdón, todo fue inútil; la negativa era rotunda, el delito imperdonable.

Llegó al fin el triste prólogo de la terrible hora, el reo fué puesto en capilla en las proximidades del

pueblo de Leiros. Era el capitán general de Galicia en aquella época don Juan Zápatore y Laya, hombre ordenancista hasta la exageración, que exhibió la noble iniciativa del joven defensor, pero lo hizo presente el fracaso de su humanitaria empresa.

Las tristes doce de la mañana del día de la ejecución; el pueblo corrió, siempre noble, cooperó a la estancia indudable al atraballado defensor; el tiempo transcurrido;

el reloj implacable acercaba la hora, cuando llegó el jefe de la

guardia, tenían preparados dos ca-

ballos, escalocados, única medida de peligro de ser lanzado por el caballo; alcanzó la carretera; el noble animal ayudaba al supremo esfuerzo.

A las cuatro y media recibió

se un telegrama del ayudante de la Reina, manifestando que no era posible, contra su voluntad, mostrarse piadosa.

A la puerta de la Capitanía general el teniente Novella, al lado del caballo, aún esperaba.

A las cinco y veintidós minutos un telegrafista, jadeante, gritó donde el extremo de la plaza de la Marina: «Indulto, indulto!»

El general Zápatore, que estaba al balcón, contemplando las horribles ansiedades del defensor, le dijo gritando: —Novella, monte usted; pero no llegará a tiempo: que suspendan la ejecución y esperen órdenes.

No oyó las últimas palabras el bravo oficial; empeñó entonces una carrera de vértigo; cruzó las enondadas calles corriendo siete veces el

tramo de la calle de la

conciencia, y sea usted mi marido. Si usted me promete que lo hará y que será para mí su amor, le revelaré toda la verdad de la escena que acaba usted de presenciar.

Esteban hizo un movimiento como el que se despierta de un sueño o de un letargo, aunque no había apartado sus ojos de los de la condesa.

—Lady Dereham —dijo con energía— si he de decir a usted lo que siento, le diré que usted no es nada para mí o más aún, que no quisiera que la mujer a quien yo amase fuese como usted. Si usted no fuese una mujer de mal corazón, no habría hablado de Miss Clinton en la forma en que lo ha hecho. Es cierto que he estado ciego y no he visto que estaba usted enamorada de mí. ¿Cómo iba yo a pensar siquiera que usted se dignara fijarse en mí? Pero tampoco usted ha comprendido mi modo de ser, pues de lo contrario no me habría creído capaz de hacer traición a mi palabra. Aunque yo no amase a Miss Clinton mi honor me impediría abandonarla y acceder

a su voluntad.

—No, no estoy loca; digo la verdad. Sabe

usted perfectamente que a casi todos los hom

bres les gusta que las mujeres tengan algo de diabólica. De cada diez hombres, nueve ven

derían su alma por mí. Será usted, por ventu-

ra, uno de los pocos que puedan resistirme?

Deje usted que Mollie Clinton se case con al-

gun tendero rico, que no aspira a más que a

tener una mujer vulgar e inocente, con dulce

sonrisa y sea usted mi marido.

Si usted me promete que lo hará y que

será para mí su amor, le revelaré toda la

verdad de la escena que acaba usted de presenciar.

Esteban hizo un movimiento como el que

se despierta de un sueño o de un letargo,

aunque no había apartado sus ojos de los de la condesa.

—Lady Dereham —dijo con energía— si he

de decir a usted lo que siento, le diré que

usted no es nada para mí o más aún, que no

quisiera que la mujer a quien yo amase fuese como usted. Si usted no fuese una mujer de mal corazón, no habría hablado de Miss Clinton en la forma en que lo ha hecho. Es cierto que he estado ciego y no he visto que estaba usted enamorada de mí. ¿Cómo iba yo a pensar siquiera que usted se dignara fijarse en mí? Pero tampoco usted ha comprendido mi modo de ser, pues de lo contrario no me habría creido capaz de hacer traición a mi palabra. Aunque yo no amase a Miss Clinton mi honor me impediría abandonarla y acceder

a su voluntad.

—No, no estoy loca; digo la verdad. Sabe

usted perfectamente que a casi todos los hom

bres les gusta que las mujeres tengan algo de

diabólica. De cada diez hombres, nueve ven

derían su alma por mí. Será usted, por ventu-

ra, uno de los pocos que puedan resistirme?

Deje usted que Mollie Clinton se case con al-

gun tendero rico, que no aspira a más que a

tener una mujer vulgar e inocente, con dulce

sonrisa y sea usted mi marido.

Si usted me promete que lo hará y que

será para mí su amor, le revelaré toda la

verdad de la escena que acaba usted de presenciar.

Esteban hizo un movimiento como el que

se despierta de un sueño o de un letargo,

aunque no había apartado sus ojos de los de la condesa.

—Lady Dereham —dijo con energía— si he

de decir a usted lo que siento, le diré que

usted no es nada para mí o más aun, que no

quisiera que la mujer a quien yo amase fuese como usted. Si usted no fuese una mujer de mal corazón, no habría hablado de Miss Clinton en la forma en que lo ha hecho. Es cierto que he estado ciego y no he visto que estaba usted enamorada de mí. ¿Cómo iba yo a pensar siquiera que usted se dignara fijarse en mí? Pero tampoco usted ha comprendido mi modo de ser, pues de lo contrario no me habría creido capaz de hacer traición a mi palabra. Aunque yo no amase a Miss Clinton mi honor me impediría abandonarla y acceder

a su voluntad.

—No, no estoy loca; digo la verdad. Sabe

usted perfectamente que a casi todos los hom

bres les gusta que las mujeres tengan algo de

diabólica. De cada diez hombres, nueve ven

derían su alma por mí. Será usted, por ventu-

ra, uno de los pocos que puedan resistirme?

Deje usted que Mollie Clinton se case con al-

gun tendero rico, que no aspira a más que a

tener una mujer vulgar e inocente, con dulce

sonrisa y sea usted mi marido.

Si usted me promete que lo hará y que

será para mí su amor, le revelaré toda la

verdad de la escena que acaba usted de presenciar.

Esteban hizo un movimiento como el que

se despierta de un sueño o de un letargo,

aunque no había apartado sus ojos de los de la condesa.

—Lady Dereham —dijo con energía— si he

de decir a usted lo que siento, le diré que

usted no es nada para mí o más aun, que no

quisiera que la mujer a quien yo amase fuese como usted. Si usted no fuese una mujer de mal corazón, no habría hablado de Miss Clinton en la forma en que lo ha hecho. Es cierto que he estado ciego y no he visto que estaba usted enamorada de mí. ¿Cómo iba yo a pensar siquiera que usted se dignara fijarse en mí? Pero tampoco usted ha comprendido mi modo de ser, pues de lo contrario no me habría creido capaz de hacer traición a mi palabra. Aunque yo no amase a Miss Clinton mi honor me impediría abandonarla y acceder

a su voluntad.

—No, no estoy loca; digo la verdad. Sabe

usted perfectamente que a casi todos los hom

bres les gusta que las mujeres tengan algo de

diabólica. De cada diez hombres, nueve ven

derían su alma por mí. Será usted, por ventu-

ra, uno de los pocos que puedan resistirme?

Deje usted que Mollie Clinton se case con al-

gun tendero rico, que no aspira a más que a

tener una mujer vulgar e inocente, con dulce

sonrisa y sea usted mi marido.

Si usted me promete que lo hará y que

será para mí su amor, le revelaré toda la

verdad de la escena que acaba usted de presenciar.

Esteban hizo un movimiento como el que

se despierta de un sueño o de un letargo,

aunque no había apartado sus ojos de los de la condesa.

—Lady Dereham —dijo con energía— si he

de decir a usted lo que siento, le diré que

usted no es nada para mí o más aun, que no

quisiera que la mujer a quien yo amase fuese como usted. Si usted no fuese una mujer de mal corazón, no habría hablado de Miss Clinton en la forma en que lo ha hecho. Es cierto que he estado ciego y no he visto que estaba usted enamorada de mí. ¿Cómo iba yo a pensar siquiera que usted se dignara fijarse en mí? Pero tampoco usted ha comprendido mi modo de ser, pues de lo contrario no me habría creido capaz de hacer traición a mi palabra. Aunque yo no amase a Miss Clinton mi honor me impediría abandonarla y acceder

a su voluntad.

—No, no estoy loca; digo la verdad. Sabe

usted perfectamente que a casi todos los hom

bres les gusta que las mujeres tengan algo de

diabólica. De cada diez hombres, nueve ven

derían su alma por mí. Será usted, por ventu-

ra, uno de los pocos que puedan resistirme?

Deje usted que Mollie Clinton se case con al-

gun tendero rico, que no aspira a más que a

tener una mujer vulgar e inocente, con dulce

sonrisa y sea usted mi marido.

Si usted me promete que lo hará y que

será para mí su amor, le revelaré toda la

verdad de la escena que acaba usted de presenciar.

Esteban hizo un movimiento como el que

se despierta de un sueño o de un letargo,

aunque no había apartado sus ojos de los de la condesa.

—Lady Dereham —dijo con energía— si he

de decir a usted lo que siento, le diré que

usted no es nada para mí o más aun, que no

quisiera que la mujer a quien yo amase fuese como usted. Si usted no fuese una mujer de mal corazón, no habría hablado de Miss Clinton en la forma en que lo ha hecho. Es cierto que he estado ciego y no he visto que estaba usted enamorada de mí. ¿Cómo iba yo a pensar siquiera que usted se dignara fijarse en mí? Pero tampoco usted ha comprendido mi modo de ser, pues de lo contrario no me habría creido capaz de hacer traición a mi palabra. Aunque yo no amase a Miss Clinton mi honor me impediría abandonarla y acceder

a su voluntad.

—No, no estoy loca; digo la verdad. Sabe

AGUAS  
MINERALES  
NATURALES DE

EL MEJOR PURGANTE

# CARABANA

DE VENTA EN TODO EL MUNDO

DEPURATIVAS  
ANTIBILIOSAS  
ANTIHERPÉTICAS

## GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESORES DE RAMON SERVET

MURCIA.—Villalreal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería, 72.

stancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío. Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases. Gasolinas, Grasas, Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos. Talleres de Reparaciones.

Director Gerente, Don Ricardo Servet Spottorno

Anemia, Tuberculosis,

Neurastenia,

Catarros crónicos, etc.

TOMAD

### Histógeno Llopis

Insustituible en las convalecencias

Laboratorio: «A. LLOPIS» Rosales 8 y 12 Madrid

## LA MAQUINISTA DE LEVANTE

De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijo

LA UNION — CARTAGENA

ICASA FUNDADA EN 1890

Grandes Talleres de Fundición, Calefacción,



PEPTONA  
ORTEGA

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes, personas débiles. Recomendado contra la inapetencia y malas digestiones, anemia, tisis, rauquismo.

Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid

“Fuera Canas.”

La Brillantina India es el preparado más práctico para teñir las canas, no mancha ni perjudica el cuero cabelludo.

Se usa como un aceite de tocador.—Pesetas 5.

BAZAR MURCIANO

Para la higiene de la boca  
Palillos americanos de madera  
antiséptica fabricación especial  
para Bazar Murciano de la acre-  
ditada marca «Eve Imprived  
Worlds Fair».

La caja con 400 palillos pesetas,  
0'75.

— BAZAR MURCIANO —

Productos CUTEX

PARA MANICURE  
Depósito en Murcia: BAZAR  
MURCIANO.



MAQUINAS de coser, bordar y accesorios.

MAQUINAS de hacer gérmenes de punto y accesorios.

MAQUINAS de escribir. Y otros accesorios de todos los sistemas.

PIZCOLAS, Motocicletas y accesorios.

RAMOPHONOS, discos y accesorios.

GRAMAFONOS, discos y accesorios.

</div